
丁真走红，与他个人清新靓
丽的气质有关。黑亮的头发，纯
真的微笑，民族风情的服饰，再
配上一双清澈的眼眸，以及其灿
烂、阳光、天真的表情等，都给人
留下深刻的印象，以至于丁真很
快 成 为 网 民 心 中 的“ 甜 野 男
孩”。当然，有好气质的人很多，
但并不是人人都能够走进民众
的视野，丁真走红，也带有相当
程度的偶然性。

其实，丁真走红还存在一些
深层次的原因。丁真生活在一
个相对偏远的地区，在过去，丁
真和他周围的人不仅不容易被
外界知晓，而且也很难具备夺人
眼球的形象。他们精神面貌和
个人气质的改变，与扶贫攻坚存
在紧密的内在联系。可以说，丁
真的脸上，印证着偏远落后地区
的发展痕迹，经济发展、社会进
步，让这些地区的民众更加富有
朝气，更加愿意大大方方地走向
公众视野，展现出他们积极向上
精神面貌。丁真走红是社会进
步的生动写照，看待丁真突然走
红现象，不能脱离这个大的社会
背景。

然而，丁真越是走红，越容

易引发社会的一些不良想法与
行动。难免有人十分羡慕丁
真，甚至梦想着自己也能一夜
走 红 ，能 够 在 短 期 内 名 利 双
收。更会有人想着蹭热点，或
者希望能够与丁真展开合作，
通过名人效应，让自己能够有
所收获。甚至出现多家公司抢
注“丁真”商标的现象。至于邀
请丁真参加综艺节目录制，这
种“谁走红追捧谁”的做法，也
就更加常见了。

但如此而为，表面上看是对
丁真的认可与尊重，实质上，很
容易导致过度消费，甚至捧杀
丁真，让他热极一时又迅速转
冷。尊重丁真，不是按照套路
进一步捧他，也不是按照世俗
的标准来打造所谓成功，而是
要尊重丁真的选择，让他能够
根据自己的愿意，在熟悉的环
境当中生活和成长。

对待这种现象的更好态度，
是让更多丁真这样的草根网红
脱颖而出。相信只要扶贫开发、
振奋乡村等政策持续发力，更多
过去深藏于偏远地区的灿烂表
情和靓丽面孔，会进入公众视
野，展现出纯真力量。

丁真火了，一夜之间爆红网
络，吸引了众多粉丝，也带火了
理塘县的旅游经济。数据显示，

“理塘”热度从 11 月 20 日起大
涨，到11月最后一周，“理塘”搜
索量猛增620%，比国庆翻4倍。

理塘曾是全国贫困县，今年
2月才正式退出贫困县序列，摘
掉贫困帽，但要实现长久的致富
之路，还需要进一步探索。之
前，理塘县为了发展当地旅游经
济，也曾举办了一系列营销推广
活动，比如国际赛马节、诗歌节、
景区门票免费等，都平平淡淡，
没有打响知名度，没有培养出网
红，也未能激起旅游热度。如
今，丁真的超高人气，令理塘县
的知名度骤然升温，给当地旅游
经济发展带来巨大商机，因此需
要善加利用，仔细筹划，既不要
浪费流量，也不能急于求成，过
度消费丁真，以免造成速朽。

目前各地旅游部门均看到
丁真的流量潜力，纷纷使出各种

技巧“蹭热点”，以邀请丁真的方
式，吸引粉丝的关注。在市场经
济环境下，这种属于借势造势的
营销方法，一方面可以延长丁真
的热度，另一方面也可形成集体
宣传效应，扩大热度的覆盖面，使
得全行业受益。我国中西部贫困
地区，本身经济发展落后，空有美
丽风景、丰富资源，却难以变现，
而丁真走红给这些地方的脱贫致
富、旅游经济发展带来了新的希
望，看到了网络变现模式。

“酒香不怕巷子深”的时代
已经远去，现在是一个需要宣传
推广的时代，网络赋予了个人参
与信息制作、传播的能力，即便
偏僻地区的人和物，也有一夜成
名的机会。在网络时代，丁真只
有一个，或许无法复制到其他贫
困地区，但是机会还将不断出
现，各地要勇于探索，持续挖掘
本地人才、资源潜力，找出一条
适宜的经济发展模式，让更多人
甩掉贫困包袱，走上致富道路。
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热点追评

从丁真爆红网络说开去 街谈巷议

11月中旬，因一段“野性与纯真并存”的短视频，四川省甘孜
州理塘县藏族小伙丁真在社交媒体爆红。之后，他成为家乡理塘
县文旅体投资发展有限公司的员工，为当地文化旅游代言。丁真
曾在一次采访中表示，最想去的地方是拉萨。此后，多个省市的
媒体、文旅部门纷纷通过社交媒体邀请丁真，并晒出各地旅游资
源。截至29日9时，“全国各地都在邀请丁真”的微博话题阅读量
已达4.8亿次。 11月29日中新网

东北雪乡再被“吐槽”
是“真贵”还是“真冤”

丁真走红
是社会进步的生动写照
罗志华

丁真带火理塘
对贫困地区的发展启示
江德斌

近日，网曝黑龙江省牡丹江市雪乡食品价格过高，烤肠15
元一根引游客吐槽。爆料视频显示，当地烤肠卖15元一根、玉
米8元一根、茶叶蛋4元一个。27日雪乡国家森林公园工作人
员表示，已收到投诉，正在调查处理。商品价格系自主定价，
如果触犯法律法规则依法依规处理涉事商家。

11月30日大河报网

苑广阔

游客“吐槽”东北雪乡物价
太贵，当地有关部门也进行了回
应，这都是很正常的现象，但是
黑龙江当地媒体的一篇“喊冤式
评论”，却让这件事成功“出圈”，
引发了网友极大的关注。

客观而言，经过前几年频
频被曝光的雪乡宰客事件，当
地政府和有关部门确实对旅游
市场进行了大刀阔斧的整顿，
其旅游市场秩序出现了根本性
的 好 转 ，这 是 有 目 共 睹 的 事
实。更加重要的是，这次雪乡
被曝光的15元一根的火腿肠、8
元一根的玉米、4元一个的茶叶
蛋，商家都进行了明码标价，而
只要做到了明码标价，也就等
于是保障了消费者的知情权和
选择权，那么按照物价由市场
主体自行定价的原则，市场监
管部门也是无权干涉的。

但是，这并不代表游客就不
能吐槽当地的物价太贵。黑龙
江当地媒体刊发的文章，把物价
贵归结为市场规律，并且举出了
山东泰山顶上的矿泉水价格也
很贵作为证据。但是去过泰山
的人都知道，泰山顶上的所有商
品，时至今日仍是依靠有名的泰
山“挑山工”挑上山，而现在人工
成本又很高，导致山顶的商品价
格自然很贵。

但是雪乡的商品，却既不
用人背，也不用人挑，为什么也
卖这么贵呢？这才是让游客想
不通的。况且正如一些去过雪
乡的人说，雪乡周边的地方，商
品价格都很正常，唯独雪乡商
品的价格要贵上好几倍，这才
是引发游客和网友吐槽的根本
原因。对于这一点，不管是雪
乡的经营管理者，当地政府还
是媒体，都应该有清醒的认识
才行。
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